

フィンランド郵政事情

フィンランド郵政のマルック・ペンティネン海外事業統括部長が来日。日本郵政の勝野成治常務執行役、日本郵便の齋尾親徳副社長、元女光副社長、上田伸専務執行役員、栗田純一専務執行役員らと會交し、また全特本部に二村英男専務理事、岡田昌彦専務局長を表敬訪問、通信総合博物館、東京駅前の「ドトール」を参観した。5月10日の全特新潟総会には来賓として招かれ、多くの局長が賛同行動、組織力と熱意に感動したと話す。ペンティネン氏は、フィンランド郵政の切手と海外事業展開の責任者。2001年から日本とサンタクロース中央郵便局との共同プロジェクトとして、サンタクロースとの往復書簡が楽しめる「サンタさんからの手紙」が開始されている。サンタクロースが住むという北欧のフィンランド、面積は38万8000平方キロ、人口530万人。フィンランドの郵便事業について聞いた。



ポストカード

ファーストクラスのムーミン切手▲

ポストカード
カレンダー
チョコレート

郵便局で多様な物品販売

ペンティネン海外事業統括部長に聞く

本も同様だが、いずれ上場株式を売却する。株式会社だが、政府が株式の100%を保有している。株式はどこも放出する計画はなく、この形態で続けていく。

■日本は郵便局で郵便貯金、保険を提供。フィンランド郵政の主要事業は郵便だが、流通倉庫業なども行っている。流通は小さな物だけでなく大きな物も取り扱う。大型トラックで運搬するロジスティック事業が伸びている。3年前にロシア最大の流通会社を買収し傘下に入れ、5000人のロシア人が働いている。また、ワインなどの酒類販売だが、この会社も100%株式を国が持っている。このワインを保管するのはフィンランド郵政の倉庫だ。さらに、企業の請求書類の印刷と封入もしている。貯金と保険は取扱っていない。

■日本ではメール分野が減少しており、これは世界的な傾向とされるが、フィンランド郵政の昨年のメール取り扱いは9億8000万通、小包は3000万個。切手の売り上げも前年比で1割伸びた。最も収益を上げるのは郵便。物流は競争が激しいマーケティングが小さい。昨年は3000万ユーロの収益で、もちろん黒字だ。

■切手販売が伸びている要因は、例えばムーミンやアイスホッケーやピクニック性のあるもの、クリスマス、花や季節に合った様々な種類を用意、人々に関心を持つものを作るデザインにしている。約4000社にヒアリング、どのような切手がほしいのか希望を聞くことで行っている。売り上げを伸ばすための収益となっている。小包は配達してはならず、ネットショッピングなどで物を買えば、郵便局に引き取りに来なければならぬ。受け取りの列ができることもあり、待つ間に買う人が多くなる。クリスマスプレゼントが行き交う12月、カレンダー、月、最も売れる、豊富なか、将来の夢は、家族、友人のことなどに触れたい。様々なサイズ紙を返して貰える。

■郵便局では、どんな物を販売しているのか。各種ポストカード、キーホルダー、アクセサリー、ギフト商品、チョコレート、キャンデーなど様々な物を売っており、かなりの収益となっている。小包は配達してはならず、ネットショッピングなどで物を買えば、郵便局に引き取りに来なければならぬ。受け取りの列ができることもあり、待つ間に買う人が多くなる。クリスマスプレゼントが行き交う12月、カレンダー、月、最も売れる、豊富なか、将来の夢は、家族、友人のことなどに触れたい。様々なサイズ紙を返して貰える。



ペンティネン
海外事業統括部長

「サンタさんへの手紙展」 日本・フィンランド サンタクロース協会

日本・フィンランドサ 成21年の千葉、名古屋、サンタクロース協会(富田 純)の年、札幌(24年)に代表理事/静岡市駿 続き新潟総会でも「日本 河区谷田4・20」は、平



サンタさんへの手紙展をバックに。右から、太田三千雄事務局長、宮田代表理事、矢田秀昭マネジャー、篠原一元理事

約700点から厳選した優秀作品は、全特写真コンテスト入賞作品展と共に参加者の目を引き付けていた。4回目であった全国的に知名度は広がっており、展覧会や休館を利用して熱心に手紙を見入る姿が目立った。新潟総会にはフィンランド郵政のペンティネン海外事業統括部長が来賓として招かれ、富田代表理事、齋藤シエラ京子氏(通訳)と共に紹介された。満面の笑みで応じていた。また信越地方物産展も「ソニエリや越後銘酒、笹たん、信州そば」など好評、ゆパックの引き受けや臨時出張所は大にきわいた。



フィンランド郵政のポストカードのイメージ。右から、太田三千雄事務局長、宮田代表理事、矢田秀昭マネジャー、篠原一元理事

サンタさんへ世界の子供たちが何を話しているか、何を願っているか、何を分かっていないか、クリスマスまでお母さんの言葉を聞いて、良い子にしよう。そしてサンタさんに手紙を書く。子供たちが何を話しているか、何を願っているか、何を分かっていないか、クリスマスまでお母さんの言葉を聞いて、良い子にしよう。そしてサンタさんに手紙を書く。